


**MONEDA EN EL AIRE**
**Jeanette  
Leyva Reus**

@LeyvaReus



# Primer balance de la presidenta Sheinbaum

**E**l primer balance de la presidenta **Claudia Sheinbaum** en el Zócalo de la Ciudad de México reflejó que en estos primeros 100 días de gobierno no sólo tiene el apoyo de sus seguidores, sino que ya está definida la ruta que seguirá en varios de sus proyectos clave en estos próximos seis años, como es el tema de trenes, pero también de los cambios que se vendrán con la reforma judicial.


**Claudia Sheinbaum**

Son los primeros días en donde la Presidenta ha mostrado estar a la defensiva ante las ocurrencias de **Donald Trump**, pero una realidad que tendremos que enfrentar próximamente; también meses en donde la deuda de Pemex está afectando las finanzas públicas, pero que aseguran sacarán adelante los pagos que se deben y saldrán fortalecidos, también ha tenido que enfrentar versiones de la salida del secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**; de cambios en las coordinaciones de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado, **Adán Augusto López y Ricardo Monreal**, a los que tuvo que sentar en Palacio Nacional para dirimir sus diferencias, con eso y más llega a sus 100 días la presidenta Claudia Sheinbaum.

Para quienes critican que sigue los pasos o las órdenes del expresidente López Obrador, parece que no se dan cuenta que al menos públicamente el expresidente ha guardado silencio y no hay siquiera una imagen de él en su retiro, y la Presidenta ha mostrado cambios claves en la forma de llevar el poder, como es en el caso de seguridad, que ha presentado los decomisos y detenciones como se hacían con Calderón y Peña.

Con planes claros para los próximos años, quizás un tema que no fue buena noticia para los servidores públicos en este primer informe de 100 días, es que los funcionarios de confianza de alto nivel del gobierno no tendrán incrementos salariales durante el sexenio.



Un tema, que sigue causando ruido en el sector empresarial, y para quienes la Presidenta envió un mensaje, al decirles que la elección popular del nuevo Poder Judicial, garantizará "honradez y la separación entre el poder económico y la justicia", pero la preocupación del sector empresarial que estuvo presente en el informe, ya que fueron invitados hace más de una semana, no es por la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que habrá el próximo primero de junio de 2025, sino por el atraso que siguen teniendo las demandas y resoluciones que hay del sector financiero y empresarial.

Por lo pronto, todos esperan que la reforma al Poder Judicial no siga siendo un freno a esos temas.

### Monterrey compitiendo con rascacielos

Nuestro país actualmente cuenta con 12 edificios que superan los 200

metros de altura, la mitad de ellos ubicados en la Ciudad de México que gobierna **Clara Brugada**; cuatro en la Zona Metropolitana de **Monterrey**, dos en la urbe

que lleva **Adrián de la Garza** y dos en San Pedro Garza García; uno en Guadalajara que administra **Verónica Delgadillo**, y uno más en la Zona Metropolitana de Puebla, en Cholula para ser exactos. Todo ellos con función de oficinas o mixta-oficinas, hoteles, centros comerciales, residencial-.

Los dos primeros lugares los ocupan la Torre Obispado I, de 305 metros de

altura y 62 pisos, y la Torre KOI, de 279 metros y 67 pisos, en Monterrey y San Pedro Garza García respectivamente; en el caso de la primera también es la más alta de América Latina y que de promoverse de forma adecuada, reafirmará a la ciudad que lleva **De la Garza**, como lo que ya es, una prometedora sede de empresas de todo el mundo que se esperan sigan llegando.

El tercer lugar lo ocupa Mitikah, en la Ciudad de México, con 266 metros y 68 pisos. Le siguen en el Paseo de la Reforma: Torre Reforma, 246 metros y 57 pisos; Chapultepec Uno, 240 metros y 58 pisos y la torre BBVA, de 235 metros y 50 pisos. En séptimo lugar está la Torre III del Metropolitan Center, en San Pedro Garza García, con 233 metros y 56 pisos, mientras la Torre Inxignia JV ubicada en Cholula ocupa el octavo lugar, con 45 pisos y 225 metros.

Vienen luego dos emblemáticos: en noveno lugar está la Torre Mayor, de 225 metros y 55 pisos, la cual fue el rascacielos más alto de México y América Latina por varios años; seguido por la Torre de Pemex de 211 metros y 51 pisos y que por casi 20 años fue el edificio más alto de México. En el lugar 11 se encuentra Pabellón M, en Monterrey (208 metros, 47 pisos) y el Hotel Riu Plaza Guadalajara con 204 metros y 42 pisos.

A la lista de los rascacielos de más de 200 metros se sumará este año el número 13 de México y el séptimo en la capital del país: la **University Tower** de 203 metros de altura y 58 pisos, ubicado en el corredor Reforma, junto a la casa Gargollo, sede del University Club. El rascacielos residencial se encuentra totalmente concluido en su estructura, al 95 por ciento de su fachada. 70 por ciento de sus interiores y vendido al 75 por ciento, lo que muestra el interés y atractivo que sigue teniendo Reforma.

### Iberdrola y México

A quien hay que seguirle la pista es a Iberdrola que por tercer año consecutivo



Katya Somohano

se posicionó como la primera 'utility' privada del mundo en inversión en I+D+i, destinando 384 millones de euros en 2023, según el informe de la Comisión Europea. En México,

**Iberdrola** es en-

cabezada por **Katya Somohano**, pero a nivel mundial la compañía proyecta alcanzar los cuatro mil millones de euros en inversión acumulada para 2030, enfocándose en áreas estratégicas como energías renovables, redes inteligentes y transformación digital.

Este liderazgo refuerza su papel clave en la transición energética global, al impulsar la electrificación y fomentar soluciones innovadoras que aborden la crisis climática, fortalezcan la seguridad energética y promuevan la creación de empleo sostenible.

En nuestro país, el año pasado, Iberdrola tuvo un buen desempeño y claridad en las metas a seguir, ya que el objetivo es tener un futuro sostenible y las energías renovables. Para ello, tiene una sólida cartera de parques eólicos y fotovoltaicos que superan los 10 mil megawatts (MW) de capacidad, y seguirá por ese camino en los siguientes años.

### Buenos cambios

**Ford Motor Company**, que dirige **Jim Farley**, nombró a **William Vélez**



William Vélez

como nuevo director para **Lincoln México, Puerto Rico, Centroamérica y El Caribe**.

El colombiano se desempeñaba como director de Mercadotecnia para Ford de México, quedando en su lugar **Elizabeth López**, quien se desempeñaba como Gerente de Comunicación y Estrategia en Mercadotecnia para Ford de México. Vélez releva a su vez a **Sebastián**

**Casanova**, quien a fines del año pasado fue nombrado director de Servicio al Cliente en Ford de México, y todo indica un año de cambios y ya se verán los resultados.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.